

Promueven con nueva guía manejo de las finanzas personales

“Faltan incentivos al ahorro”

La falta de incentivos de parte del Estado y el bombardeo constante de impuestos son, a juicio de Rafael Aldunate, algunos de los factores más importantes que inciden en la baja tasa de ahorro de los chilenos.

Aldunate acaba de lanzar al mercado la segunda edición de la “Guía del Ahorrante”, que en su primera edición, hace dos años, se transformó en un “best seller”.

No hay estadísticas respecto de cuánto es el ahorro de las personas, lo que impide desarrollar un estudio claro y hacer caer en una pieza oscura, a los economistas, a la hora de hablar sobre el tema, explica Aldunate.

Lo que sí se tiene claro es que del ahorro nacional interno -que ha alcanzado un promedio de 22% en los últimos años-, el 6% corresponde al sector público y el 16% al sector privado. “Sin embargo, el ahorro neto de las personas y del grupo familiar, desgraciadamente, no es muy alto. Las estimaciones más fundamentadas apuntan a que no supera el 3% del gran total, de manera que el grueso del esfuerzo del ahorro privado corresponde a las empresas y no a las personas naturales”, se detalla en la “Guía del Ahorrante”.

Claro que afirma que el criterio para clasificar el ahorro es arbitrario, porque, entre otras cosas, la inversión en educación es considerada como gasto, cuando debería ser al revés.

Igual cosa ocurre cuando se compra un bien durable, como un televisor, una lavadora o un refrigerador, entre otros.

Agrega que “hay muchas y buenas razones para incentivar el hábito de ahorrar. Es el sustento de la inversión, y sin ésta no hay progreso y crecimiento y, por lo tanto, empleo y estabilidad económica”.

De acuerdo con una encuesta hecha en 450 hogares, el tercio reconoció que nunca ahorra; otro tercio que lo hace ocasionalmente. O sea más del 60% de la población destina muy poco de sus ingresos a preparar un “colchón” para enfrentar los avatares del futuro.

Pero, a pesar de eso, sostiene Aldunate, el chileno no es una persona gastadora. “Tiene las culturas del precio y de la información”. Aldunate subraya que el Estado debe crear un ambiente con reglas claras que incentive a las personas a ahorrar y que finalmente se cree un hábito. En ese sentido, mencionó como negativa la alta tasa tributaria.

El 45% de los encuestados consideró que la mejor forma de motivar al ahorro es mediante subsidio o bonificación otorgada por el Gobierno.

Precisa que no cree que las personas con menores ingresos se vean impedidas de ahorrar, justo porque son los que más necesitan mejorar su condición.

*Economista
demanda una
acción más
activa y efectiva
del Estado en
este terreno*



EL AUTOR Rafael Aldunate revela salencias en promoción del ahorro de las personas.

"Faltan incentivos para el ahorro" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Faltan incentivos para el ahorro" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile